

仏様のおはなし新シリーズ第110集「真宗は「慢心」に気づかされる宗教——上手に死ねる人、死ねない人——」

親鸞様の教えを聞いていると、自らの慢心に気づかされることが多いです。真宗のお寺の方で静岡県立静岡ガンセンターの医師の相河智規（あいかわとものもり）さんは「上手に死ねる人、死ねない人」と題して、「緩和ケア病棟に入院した人の傾向」として次のようなお話をしています。

まず、「上手に死んでゆく人」は

80才ぐらいで、男性より女性が多い（夫は先だつていることが多い）配偶者に態度がでかくない。子や孫が良く来る。自然を相手にした人の話をよく聞き、文句を言わない。様々な挫折を経験。

世のなかは思い通りにならないと思っている。社会的地位から離れている（社会的地位はどうでも良い）。

何度も入院したことがある。よく人に手紙を書いている。信仰するものがある。

また、「上手に死ねない人」は、

40～70歳くらいで女性より男性が多い（妻は生存）。配偶者に態度がでかい。

子や孫がなかなか来ない。人の話を聞かず、文句を言う
挫折したことが無い。会社人間、社会的地位が割と高い、余り入院したことがない。
よくメモ（検査値、薬など）を書いている。死んだら無だと思っている。
とあります。

この医師によると、上手に死んでゆく人とは、死を受け入れ、安らかにいのちをおえられる方ということです。

上手に死ねない人とは、死を受け入れることができず、絶望的に死を迎える人と言うこととであります。

また、上手に死んでゆく人は、傲慢でなく、人の話をよく聞き、地位にとらわれず、信仰するものがある人である。上手に死ねない人は、慢心があり、挫折の経験が無く、人の話を聞かないし、信仰するものがないであります。

仏教は、世界は思い通りにならず、移り変わる。
慢心を煩惱とし、世界はご縁によって成り立つとしています。

親鸞様によりますと、阿弥陀様は私を必ず淨土に生まれさせていただく方であるということです。その教えを聞き、生と死を自らのことと受け入れ、しつかりと今を生きて行きたいのです。
渡辺通の専立寺でした。



福岡組

検索